
7ème de Pâques année A – 2023 (1ère communion) 

Entre Dieu le Père et son Fils, aucun secret, aucune « chasse gardée », aucune 

concurrence : tout ce qui est à l’un est donné à l’autre, tout ce qui appartient 

à l’un est partagé à l’autre. N’est-ce pas, en partie, ainsi dans une famille où les 

parents donnent tout à leurs enfants, et ces derniers, sans même s’en rendre 

compte, sont ainsi dépositaires de tout ce que possèdent leurs parents ; et un 

jour, le plus tard possible, viendra aussi l’héritage. Mais, au-delà de tout aspect 

matériel, le vrai don, le don primordial, essentiel, c’est celui que nous faisons de 

notre personne en essayant de transmettre le meilleur à ceux qu’on aime afin 

qu’ils soient heureux. Et, dès lors, quoi de plus beau que de transmettre la vie et 

permettre sa croissance ! 

Dieu le Père donne la Vie, il est source de Vie. Le Fils reçoit cette vie, de toute 

éternité, et la partage à ceux qui mettent leur foi en Lui et son Père. Jésus, bien 

plus, se donne lui-même, librement, en venant partager notre condition 

humaine jusqu’à mourir, et mourir sur la croix ; désormais, il se donne 

sacramentellement, tout spécialement dans l’Eucharistie. Cette invention pour 

rester avec nous, pour continuer à se donner, est œuvre divine, et en ce sens, 

n’est pas comparable à ce que nous pourrions faire pour Dieu !  

Jésus, outre le fait qu’il ne nous laisse absolument rien de matériel, n’est pas 

présent non plus dans le souvenir, même si nous nous rappelons ses paroles et 

gestes grâce aux témoignages des évangiles, mais il est présent, et se rend 

présent, comme un Vivant, tel que nous le célébrons solennellement tous les ans 

à Pâques, dont chaque dimanche est une reprise.  

Si je parle de Jésus au passé, évoquant tout ce qu’il a accompli, je me dois, tout 

autant, de parler de Lui au présent, puisqu’il continue d’agir dans les cœurs de 

ceux qui écoutent sa parole ; il continue de transformer la vie de ceux qui se 

décident pour Lui ; il continue, avec Dieu son Père, de répandre l’Esprit Saint, 

Esprit d’amour et de service auprès de ceux qui l’invoquent. Il est Vivant 

précisément dans l’Eucharistie, ce pain qui n’en est plus et qui devient, sous la 

forme d’une pauvre nourriture, le cadeau le plus grand qui soit ! Comment se 

donner à nous si ce n’est d’une façon aussi simple et ordinaire : telle une 

nourriture, non pour le corps mais pour l’âme ? Car Jésus veut rejoindre notre 

âme, créée par Dieu, cette partie qui ne subit ni vieillissement ni périssement car 

appelée à une vie éternelle à condition, évidemment, de ne pas se couper de 

Dieu, et donc de la source de Vie ! Jésus veut vivre une relation d’amitié avec 

chacune de nos âmes et cela passe par la multitude des évènements qui 

adviennent et que nous pouvons vivre en sa présence. Tout ce qui nous arrive 

l’intéresse et il désire le vivre avec nous. Alors, laissons-le venir à nous, venir en 

nous et acceptons, en retour, d’aller vers Lui et de plonger dans sa Parole de Vie 

faite pour être partagée, tout comme le Pain de Vie, le Pain Eucharistique.  


